



BKK Landesverband Bayern • Postfach 710127 • 81451 München

Bayerisches Staatsministerium für Familie,
Arbeit und Soziales
80792 München

Per E-Mail
Referat-A5@stmas.bayern.de



BKK Landesverband Bayern
Körperschaft des Öffentlichen Rechts

Dr. Ralf Langejürgen
Vorstand
Telefon: +49 89 74579 500
Telefax: +49 89 74579 55455
E-Mail: langejuergen@BKK-LV-BAYERN.de
Internet: www.bkk-bayern.de

Datum: 12.06.2025

Unser Zeichen: S1 2025-051

Verlagerung von drei weiteren Senaten des Bayerischen Landessozialgerichts von München nach Schweinfurt – Verbandsanhörung

Ihr Zeichen: A05/0811.12-1/8

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir bedanken uns für die Möglichkeit, zu der geplanten Verlegung von drei weiteren Senaten des Bayerischen Landessozialgerichts von München nach Schweinfurt Stellung zu nehmen.

Als Landesverband der Betriebskrankenkassen sind wir regelmäßig an Verfahren vor dem Landessozialgericht München beteiligt. Den Schwerpunkt stellen dabei Fälle aus dem Bereich des Vertragsarztrechts dar, vornehmlich Zulassungsangelegenheiten. Im Durchschnitt nehmen unsere Mitarbeiter/Mitarbeiterinnen aktuell an etwa 20 Verfahren pro Jahr teil.

Sollte der zuständige Senat nach Schweinfurt verlegt werden, würde dies für uns einen nicht unerheblichen Mehraufwand bedeuten, da die zu bewältigende Wegstrecke nach Schweinfurt deutlich zeit- und kostenintensiver ist. Je nach Terminierung der Verhandlungen wäre es für unsere Mitarbeiter/Mitarbeiterinnen unter Umständen sogar erforderlich, in Schweinfurt zu übernachten, was zusätzliche Kosten für Übernachtung und Verpflegung verursachen würde. Insgesamt würden somit sowohl unsere Reisekosten als auch der Arbeitszeitaufwand spürbar steigen.

Der dargestellte finanzielle und organisatorische Mehraufwand würde nicht nur uns, sondern auch die weiteren Verfahrensbeteiligten betreffen. Die überwiegende Mehrzahl der Verfahren aus dem Bereich des Vertragsarztrechts stammt – bedingt durch die Verteilung der Vertragsärzte und Vertragspsychotherapeuten in Bayern – aus Mittel- und Oberbayern. Berücksichtigt man die Prognosen des Bayerischen Landesamtes für Statistik zur Bevölkerungsentwicklung in Bayern, so ist davon auszugehen, dass sich daran auch keine grundsätzliche Änderung ergeben wird. Das Bayerische Landesamt für Statistik geht davon aus, dass die Bevölkerung im Freistaat weiter wächst. Der Schwerpunkt des Wachstums wird jedoch auf die südbayerischen Regierungsbezirke entfallen, während für die Regierungsbezirke Unter- und Oberfranken allenfalls ein moderates Wachstum

Züricher Straße 25
81476 München
IK 10 83 3250 9
IK 10 83 3249 5

Tel. 089 74579 0
Fax 089 74579 55399
info@bkk-lv-bayern.de

Bayerische Landesbank
BIC BYLADEMMXXX
IBAN DE69 7005 0000 0004 5883 33

Deutsche Bank AG
BIC DEUTDEMMXXX
IBAN DE29 7007 0010 0014 3776 00

erwartet wird (vgl. Pressemitteilung des Bayerischen Landesamtes für Statistik vom 05. Februar 2024, https://www.statistik.bayern.de/presse/mitteilungen/2024/pm029/index.html#link_1). Eine Verlegung der Senate würde damit aus unserer Sicht dieser Entwicklung nicht Rechnung tragen.

Als letzten Aspekt geben wir zu bedenken, dass sich die geplante Verlegung möglicherweise auch auf die Besetzung der ehrenamtlichen Richter auswirken könnte: Wir stellen als Landesverband regelmäßig ebenfalls ehrenamtliche Richter für das Bayerische Landessozialgericht. Hierfür kommen neben dem Vorstand selbst nur leitende Angestellte unserer Organisation bzw. Mitgliedskassen infrage. Das Rekrutieren von Interessenten würde auf durch die Verlagerung sicher erschwert.

Wir würden uns freuen, wenn unsere Argumente in den Entscheidungsprozess mit einfließen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Ralf Langejürgen

Vorstand